



MUNICIPALIDAD DE IQUIQUE AFIRMÓ QUE EL SUPERÁVIT ES UNA CONSTANTE DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE.

Municipalidad de Iquique tuvo superávit de recursos

La casa edilicia percibió ingresos de \$31 mil millones durante el primer trimestre del 2025.

Daniela Ortega Novoa
daniela.ortega@estrellaiquique.cl

En la última sesión ordinaria del Concejo Municipal de Iquique se presentó la ejecución presupuestaria correspondiente al primer trimestre del año 2025, detallando que los ingresos percibidos ascienden a \$31.234.855.173, mientras que los gastos devengados alcanzaron los \$26.125.402.000, lo que generó un superávit de \$5.109.453.285.

Desde la municipalidad de Iquique explicaron que el superávit presentado en el Presupuesto Municipal del primer semestre 2025 fue fundamentalmente por “el resultado de una buena gestión financiera que equilibra los gastos en relación a los ingresos propios del municipio. Estos últimos, se mantienen en los mismos niveles porcentuales de años anteriores”. Fondos que serán destinados para emergencias.

Además, aclararon que en la primera etapa del año, los mayores recursos fueron gracias al pago de patentes y permisos de

circulación, lo que cambia en meses como abril, mayo y junio.

PREOCUPACIÓN

Situación que para los concejales de oposición de la Municipalidad de Iquique les genera preocupación por la elevada suma de superávit que tiene la municipalidad durante el primer trimestre del presente año con un monto superior a los cinco mil millones de pesos.

El concejal, Martín Lonza (UDI), valoró que las arcas municipales de Iquique no estén en déficit, pero cuestionó el monto en superávit. “Me parece que es una gran cantidad de plata, casi un 10%, que tenemos de presupuesto que esta guardada para emergencias y no necesariamente, es por una buena gestión”, manifestó.

El edil expresó que espera que se realice un reajuste o modificación presupuestaria, para aquellas obras de infraestructura o para proyectos que aún no tienen financiamiento. “Tenemos el ejemplo de los techos del Cesfam, perfectamente se podría fi-

nanciar un porcentaje con ese superávit”, dijo

Quien también manifestó preocupación por el monto del superávit, es el concejal Cristián Barra (Republicano), quien señaló que la explicación dada por el municipio que los recursos serán para emergencia.

“En ese caso de emergencia es importante tener buenas nuestras calles, para poder hacer la evacuación, las veredas, la misma iluminación, que tenga una mantención adecuada porque, por ejemplo, quizás estoy hilando muy fino, pero yo no conozco hasta el día de hoy un panel solar en la ciudad de Iquique que tenga mantención”, comentó Barra.

Una mirada distinta a estos concejales tuvieron los ediles de izquierda como Rodrigo Oliva (FA), quien explicó que el monto esta contemplado en el monto dentro del ejercicio, donde todavía falta proyectar del año.

“Es una buena señal que al menos la relación de los gastos de ingreso esta equilibrada, porque tampoco es muy distinto a lo



(Es) el resultado de una buena gestión financiera que equilibra los gastos en relación a los ingresos del municipio”.

Municipalidad de Iquique

que pasó el año pasado”, sostuvo.

En la misma línea, el concejal Sebastián Vergara (AH), precisó que el superávit es una situación que se da en los servicios públicos y que es más habitual de lo que se piensa. Además, detalló que es importante que la ciudadanía sepa que las instituciones deben tener un fondo de emergencia, en caso de que suceda un imprevisto de fuerza mayor.

“Son fondos que de alguna otra forma, nos sirve para tener un rango de acción en caso de alguna instancia de fuerza mayor”, dijo Vergara. 